
 

会   議   録 

 

会議の名称 令和４年度第１回あま市国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和４年５月１２日（木） 

午後２時００分 から 午後２時３０分 まで 

開 催 場 所 あま市役所甚目寺庁舎 ２階 大会議室 

 

 

会 議 内 容 

 

 

１ 市長あいさつ 

２ 会長あいさつ 

３ 議事録署名委員の指名について 

４ 議題 

あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 

５ その他 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症の影響による各制度の状況について 

 ⑵ その他 

 

会 議 資 料 

 

○次第 

○委員名簿 

○配席図 

○あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 資料１ 

概要、改正文、新旧対照表 

○国民健康保険税の減免等のお知らせ 資料２ 

○新型コロナウイルス感染症の影響による各制度の状況について 資料３ 

○関係用語・定義集 

公開・非公開の別  公開 

傍聴人の数  ０人 

出 席 委 員 
木下委員、横井委員、伊藤委員、富田委員、渡邉委員、井村委員、 

山田委員、村上委員、宮地委員 

欠 席 委 員  藤井委員 

事 務 局 
【保険医療課】 

上村課長、小鹿主幹、近藤課長補佐、澤田課長補佐、山田係長 



事 務 局 

それでは、定刻となりましたので、ただいまから、令和４年度第１回あま

市国民健康保険運営協議会を開催いたします。 

 なお、藤井委員から、本日欠席される旨のご連絡がございましたので、ご

報告させていただきます。 

 本日の協議会は、『あま市審議会等の会議の公開に関する要綱』第３条に基

づき、公開で開催いたします。また、同要綱第７条に基づき、本日の協議会

終了後、会議録を作成し、市の公式ウェブサイトに会議録等を掲載いたしま

すので、よろしくお願いいたします。 

それでは、会議次第に添って進めさせていただきます。 

 始めに、あま市長の村上から、ごあいさつを申し上げます。 

市 長 市長あいさつ 

事 務 局 続きまして、当協議会の山田会長から、ごあいさつをお願いいたします。 

会 長 会長あいさつ 

事 務 局 

ありがとうございました。 

ここで、市長は他の公務のため退席させていただきますので、よろしくお

願いいたします。 

市 長 【退席】 

事 務 局 

今年度、委員の皆様にお変わりはありませんでした。引き続き、よろしく

お願いいたします。 

 事務局につきましては、人事異動により職員が変わっておりますので、紹

介させていただきます。 

 保険医療課長の上村です。課長補佐の近藤です。同じく課長補佐の澤田で

す。係長の山田です。最後に私、主幹の小鹿と申します。事務局の紹介は、

以上でございます。 

本日の協議会は、委員１０人中９人のご出席があり、あま市国民健康保険

運営協議会規則第６条の規定による定足数に達しておりますので、本会議は

成立しております。 

それでは、これ以降の進行につきましては、山田会長にお願いいたします。 

会 長 

速やかな議事進行に、皆様方のご協力をお願いいたします。 

 次第３の「議事録署名委員の指名について」を議題といたします。 

 議事録署名委員は、協議会規則第９条により、会長指名となっております。 

本年度の議事録署名委員には、木下委員と村上委員を指名しますので、よ

ろしくお願いいたします。 

両 委 員  【了承】 

会 長 

ありがとうございます。 

 続いて、次第４の「あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）

について」を議題といたします。 

 なお、この議題は市長の諮問事項となっておりますので、ご審議のほどよ

ろしくお願いいたします。 

  それでは、事務局の説明を求めます。 



事 務 局 【議題について説明】 

会 長 ただいまの説明につきまして、ご意見・ご質問はございませんでしょうか。 

横 井 委 員 課税限度額の引き上げによる影響はどれぐらいか。 

事 務 局 

課税限度額の引き上げによる影響を令和３年度の賦課データにより試算し

たところ、医療分については、１３７世帯に影響があり、合計で約２６４万

円の増額、後期支援分については、２１９世帯に影響があり、合計で約２０

７万円の増額、全体で約４７１万円の増額となります。 

宮 地 委 員 

改正の趣旨に地方税法施行令の改正に伴うとあるが、課税限度額を引き上

げる根拠について補足説明をいただきたい。また、過去、課税限度額はどの

程度引き上げられているのか。 

愛知県内の他の市町村の課税限度額も同様に引き上げられているのか。改

正後の課税限度額は、あま市と他の市町村を比較した場合どうか。 

事 務 局 

課税限度額は、被用者保険とのバランスを考慮して、該当世帯が０.５％か

ら１.５％の間になるよう、国が地方税法施行令等に規定しております。課税

限度額を引き上げ、所得のある世帯に応分の負担を求めることで、中間層の

負担を多少なりとも軽減出来るため、本市の課税限度額は、地方税法施行令

に準じて規定しております。 

過去の課税限度額の引き上げは、令和３年度は引き上げを行っておりませ

んが、令和２年度以前は、概ね年に３万円から４万円程度の引き上げが毎年

度行われております。 

他市町村の課税限度額も、地方税法施行令又は国民健康保険法施行令を根

拠としており、国に準じた課税限度額を規定している自治体が大部分となっ

ております。 

宮 地 委 員 今回の引き上げは、例年と同程度の額ということか。 

事 務 局 
令和２年度の改定では、総額が９６万円から９９万円に引き上げられてお

り、引き上げの額としましては、例年と同様の引き上げとなります。 

会 長 

他にご意見等はございませんか。 

 ご意見等は無いようですので、委員の皆様にお諮りします。当局案を承認

することにご異議ございませんか。 

 【異議なし】 

会 長 

異議なしと認めます。よって「あま市国民健康保険税条例の一部を改正す

る条例（案）」については、当局案のとおり承認し、「承認」の答申書を提出

させていただきます。 

会 長 
続きまして、次第５の（１）「新型コロナウイルス感染症の影響による各制

度の状況について」でございますが、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【次第５（１）について説明】 



会 長 
ただいま事務局から説明がありましたが、これに対してご質問等はござい

ませんでしょうか。  

会 長 
令和２年度と令和３年度を比較しておりますが、傷病手当金は令和３年度

に増加、国民健康保険税の減免状況は令和２年度が多いのはなぜか。 

事 務 局 

傷病手当金につきましては、感染者数の増加が支給件数の増加につながっ

ていると考えております。 

国民健康保険税の減免につきましては、減免要件の一つに前年と比較して

３０％以上の収入減少がございます。令和２年度の減免は、新型コロナウイ

ルス感染症の発生前と発生後の収入を比較したのに対し、令和３年度の減免

は、新型コロナウイルス感染症発生後の収入を比較しているため、３０％以

上の収入減少に至らなかった世帯が多く、減免適用の減少につながったと考

えております。 

会 長 

ご意見等はございませんか。 

続きまして、（２）の「その他」ですが、委員の皆様からご意見等はござい

ませんか。 

会 長 
ご意見等は無いようですので、これを持ちまして本日の協議会を終了しま

す。 

【開始時間 午後２時００分】 

【終了時間 午後２時３０分】 

 

 上記の会議録が、令和４年５月１２日に開催された、令和４年度第１回あま市国民健康保

険運営協議会の記録に相違ないことを証明するために署名する。 

 

令和４年５月１２日 

 

あま市国民健康保険運営協議会 

 

会    長   山 田 精 二 

    

議事録署名者   木 下 万里子 

    

議事録署名者   村 上 千代子 


